

TIERRAS IBÉRICAS

21 al 22 de Septiembre

EQUINOCCIO DE OTOÑO EN SANTA MARTA DE TERA

con Victoriano Sanchéz



El año pasado nos deleitábamos ante el llamado 'milagro de la luz' que se produce en el equinoccio de otoño en el monasterio de San Juan de Ortega, cuando un rayo de luz recorre durante unos minutos el capitel que narra el ciclo de la Navidad: la luz incide primero en la Anunciación, sigue con la Visitación, la Navidad y el anuncio a los pastores, para después seguir recorriendo el resto del templo. En este fin de semana deseamos asistir a otra de las citas ineludibles para los amantes del arte, ya que no parece fortuito que un efecto similar se produzca en otro hito del camino a Santiago, en Santa Marta de Tera. Aprovecharemos el traslado hasta allí para visitar algunos lugares cercanos poco conocidos.

Castrogonzalo y Benavente Sábado, 21 de septiembre

Castrogonzalo conserva un auténtico tesoro bastante desconocido, el Retablo de su iglesia, que nos permite una mirada a la pintura renacentista en la provincia de Zamora. Tiempo libre para el almuerzo (no incluido). La ciudad de Benavente se encuentra situada sobre una colina en el centro de una gran llanura, en una zona que se inscribe en la confluencia de dos zonas geográficas diferentes como son la Tierra de Campos y la de los valles regados por los ríos Esla, Tera y Órbigo. Durante nuestra estancia en la población intentaremos conocer sus monumentos más destacados, entre los que figuran algunos BIC, como la

Iglesia de Santa María del Azogue, la Iglesia de San Juan del Mercado o la Torre del Caracol en el Castillo de la Mota (actual Parador Nacional). Alojamiento.

Santa Marta de Tera Domingo, 22 de septiembre

Desayuno. La preciosa iglesia románica de Santa Marta de Tera se construyó a finales del siglo XI como parte de un monasterio, del que sólo quedan unos restos. Su ubicación, a orillas del río Tera, es un enclave del Camino Sanabrés a Santiago. Una de las curiosidades más sorprendentes de este templo es el llamado milagro de la luz, regalo que es posible observar en las fechas de los dos equinoccios, tanto de otoño como de primavera.

Si el tiempo lo permite, podríamos contemplar cómo el rayo de luz entra por el óculo del ábside central e ilumina un capitel en el arco de triunfo, el conocido como del «alma justa», que podría representar el alma de santa Marta elevándose a los cielos, o a Cristo resucitado. Este fenómeno con el tiempo cayó en el olvido y no fue hasta 1997 cuando el entonces párroco de la iglesia lo redescubrió. La iglesia románica presenta algunas características atípicas dentro del románico español, como su cimborrio, su cabecera recta y sus óculos; es muy probable que estas particularidades tengan que ver con los cálculos astronómicos, sencillos pero precisos, que se tuvieron que hacer para permitir que la luz ilumine el capitel en estas fechas. De la ornamentación de la



iglesia merece destacar la belleza algunos capiteles, como el de la Adoración de los Reyes Magos, o una de las imágenes más antiquas de Santiago peregrino conservadas en la cristiandad. La iglesia de Grijalba de Vidriales cuenta con un retablo mayor de la escuela de Gaspar Becerra con una vistosa muestra de imaginería, destaca así mismo su bella techumbre mudéjar. Granucillo de Vidriales posee uno de los conjuntos de Dólmenes de la Edad de Bronce más interesantes de la región, el de Las Peñezuelas y el de San Adrián (nosotros visitaremos uno de ellos). En las inmediaciones se puede contemplar la cerca de un antiguo castillo, el palacio de los Condes de Benavente, ahora en ruinas, que se encuentra a escasos metros del casco urbano. Cerca de Rosinos de Vidriales. encontramos el área campamental romana de Petavonium. Se trata de un yacimiento arqueológico romano de gran importancia, en el que se recrea lo que fueron estos campamentos mediante la reconstrucción de parte de sus torres y puertas. En este lugar se asentó a finales del siglo I a. C. la Legión X Gemina, al tratarse el Valle de Vidriales de un lugar estratégico desde donde poder controlar las guerras contra los cántabros. Tiempo libre para el almuerzo (no incluido) e inicio de viaje de regreso. Llegada a Madrid y fin de nuestros servicios.



Precio

235€ por persona en habitación doble Estandar

Supl. Individual

25€ por persona

(Número mínimo de viajeros: 17)

Información

Duración: 2 días

Hora de salida: 7.30 Atocha (NH Atocha. P° de Infanta Isabel, 9)

Hotel previsto o similar: Santiago 3* (Benavente) grupohlt.com

Incluye

- -transporte en bus privado.
- -alojamiento en el hotel previsto o similar, en habitaciones dobles con desayuno (individuales sujetas a suplemento).
- -quía: Victoriano Sánchez.
- -documentación electrónica.
- -seguro básico de asistencia en viaje (Mapfre: póliza 699/261).
- -viaje sujeto a condiciones económicas especiales de contratación y cancelación.

No incluye

No se incluyen almuerzos ni cenas no indicados en el apartado "incluye" o en el propio itinerario, traslados ni visitas diferentes a los especificados, extras en general (tales como servicio de lavandería, propinas a chóferes y/o guías, llamadas telefónicas, etc), maleteros en los hoteles. Seguros de ampliación de asistencia o de anulación (consultar).

-No se garantiza el acceso interior a todas las visitas señaladas en el itinerario si por coincidencia con días festivos, días de cierre semanal u otros factores no se pudieran visitar algunos de los museos o monumentos del recorrido.

Reservas

- -depósito de garantía: 40% (al solicitar reserva de plaza)
- -pago restante: al momento de confirmar la salida del viaje
- -pueden realizar sus pagos por transferencia, en efectivo, con tarjeta de crédito o talón
- -los pagos en efectivo no podrán

superar los 1.000€/persona/reserva -no se aceptan pagos con tarjetas de crédito American Express ni Diner's Club

-cuentas para transferencias:

ENTIDAD: CAIXABANK

VIAJES MUNDO AMIGO S.A. CUENTA (IBAN): ES77 2100 3919

220200075735 **ENTIDAD: BBVA**

VIAJES MUNDO AMIGO S.A. CUENTA (IBAN): ES84 0182 0917

0902 0169 3174

ENTIDAD: BANCO SANTANDER VIAJES MUNDO AMIGO S.A. CUENTA (IBAN): ES35 0049 0516

3521 1027 3872

(se ruega indicar en el campo de observaciones de la transferencia la referencia EQUINOCCIO y si es posible enviar comprobante, indicando su nombre, apellidos, dirección, teléfono y correo electrónico-a: reservas@mundoamigo.es).

Condiciones

Para conocer más sobre las condiciones generales para viajes de Tierras Ibéricas, consulte nuestra pagina web **www.mundoamigo.es** o escanee el siguiente QR:



CONDICIONES

MUNDO AMIGO

Clavel, 5 28004 Madrid | España Tel: +34 91 524 92 10 www.mundoamigo.es L-V 10-19 | S 10.30-13 (solo atención telefónica)